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С ЧУВСТВОМ
УДОВЛЕТВОРЕННОСТИ

С 1 автуста, как уже сообща-
лось в газете, на шахте № 3 кол-
лективный отпуск. Некоторые кол-

лективы будут отдыхать с чувст-
вом удовлетворенности. Например,
коллектив участка № 2, который
возглавляет В. Г. Бураков. На
участке одна добычная бригада и

—две проходческие. И все они обес-
печили в июне перевыполнение
задания. В результате коллектив

участка в целом стал лидером со-
циалистического соревнования. А
показатели здесь таковы: 105,4
процента — это выполнение пла-
на по добыче, 126,6 процента —

но проходке. Производительность
труда выше плановой на 5,5 про-
цента, себестоимость — на 0,3
процента ниже плановой.

Среди вспомогательных участ-

ков по первой группе первое ме-
сто в соревновании присуждено

коллективу участка монтажа и де-
монтажа оборудования (начальник
М. С. Качанов). А соревновался
он с коллективами участков шахт-

ного транспорта, в зрывного, обога-
тительной фабрики. По второй
группе лучшим признан участок
вентиляции и техники безопасно-
сти (А. С. Кондратьев).

Перед уходом в отпуск подвели
итоги соревнования на шахте и
среди смен участка шахтного тран-
спорта, обогатительной фабрики,
прочих бригад, обслуживающих
производство. Здесь первые места
присуждены смене • шахтного
транспорта, которую возглавляет
И. Ю. Гусляров, смене Анны
Алексеевны Васильевой (с обога-
тительной фабрики). Среди так
называемых прочих бригад на
первом месте горномонтажники

бригады Б. Ф. Потапова и рабочие
с участка ВТБ, где бригадиром

1ШГ£. А. Бородулин.

В шахтерской бригаде хороший слесарь — это залог

успешной работы. «Слесарь на уровне — такую краткую

характеристику дали на участке № 3 шахты «Ленинград-
ская» А. А. Иванову. — Александр Александрович избран

в состав нашего участкового комитета, очень активный
спортсмен и еще: на шахте не так много осталось таких,

как он, активных дружинников».

НА СНИМКЕ: электрослесарь участка № 3 А. А.
Иванов.

Фото Ю. Терентьева.

ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА
ПОД КОНТРОЛЬ ПАРТКОМА

Реализация программы
обеспечения всех нуждаю.

щихся жильем к 2000 году

волнует всех. Остро стоит

этот вопрос и на заводе

«Сланцы». Не случайно на

очередном заседаний партий-
ного комитета предприятия

были заслушаны отчеты ад-

министрации, совета трудово-

го коллектива по реализации

жилищной программы на за-

воде. Отчитались директор

завода Ю. И. Белянин, на-

чальник отдела капитального

строительства В. Ф. Михай-
лов.

Отмечено, что в принципе

реализация этой программы

реальна, есть необходимые
средства для строительства

жилья. Но до сих пор нет

полной ясности — кто будет
строить. Решено выйти с

письмом в горисполком по

этому поводу. Кроме того,

партком берет под свой кон-

троль ход реализации жи-

лищной программы, в нояб-
ре вновь вернется на своем

заседании к этому вопросу.

В ТЕСНОЙ ВЗАИМОСВЯЗИ

Так работают коммунисты*
и комсомольцы городского!
молочного завода. «Комсо-|
мольцы — моя опора, — го-

ворит секретарь парторгани. 1

зации предприятия Е. М. Не.
читайлова. — И на произ-

водстве все добросовестно
трудятся, и в общественной
жизни большинство активны:

на них — выпуск заводской
стенгазеты, подготовка праз-

дничных вечеров, участвуют

они и в организации экскур-

сионных поездок, в субботни.
ках».

Поэтому на недавнем

партийном собрании, где об-
суждали вопросы совершен-

ствования руководства ком-

ксомольской организацией,
•царило взаимопонимание
i между коммунистами и ком.

[ сомольцами. И отчет секре-

таря комсомольской органи-

зации Елены Андреевой был
конкретным, и выступления

в прениях деловые. Вместе
думали, как сделать жизнь

коллектива интереснее, со-

держательнее.

Перспективы у молодежи

завода есть: и производствен-

ные — идет рекон-
струкция предприятия, и со-

циальные — будет строить,

ся жилой дом. Так что есть

и желание работать лучше,

эффективнее.

ЛЕКЦИИ ИНТЕРЕСНЫЕ ДЛЯ ВСЕХ

Очень плодотворно на ми-
нувшей неделе работал гость
нашего города, лектор обла-
стной организации общества
«Знание», кандидат экономи-

ческих наук О. Е. Лысов. За
три дня он прочитал 16
лекций для различных ауди-
торий слушателей. С одина-

ковым интересом слушали

лектора на шахте имени

С. М. Кирова и на заводе
«Сланцы», работницы швей,
ной фабрики «Молодость» и

водители производственного

объединения грузового авто-

транспорта. Прошли выступ-

ления О. Е. Лысова также в

совхозе «Аврора», в магази-

не № 47, в ОВД, в других

организациях. А вечером 26

июля лектор выступил и по

месту жительства — на дво-

ровой площадке за магази.

ном № 42. Основные темы

лекций: «Актуальные про-

блемы хозрасчета и аренд-

ных отношений», «Мораль-
но-психологический климат

в коллективе». Много внима-

ния О. Е. Лысов уделял в

своих выступлениях нынеш-
нему экономическому поло-

жению нашей страны, рефор-
ме ценообразования, внедре-

нию хозрасчетных отноше-

ний. Поскольку эти вопросы
волнуют сегодня людей са-

мых разных возрастов и про-

фессий, то и выступления

лектора слушали с большим
интересом, задавали ему во.

лросы.

ОБЪЕДИНИТЬ УСИЛИЯ

Таков был основной лейт-
мотив совещания активистов

общества борьбы за трез-
вость, прошедшего в ГК
КПСС. Вел совещание за-
меститель заведующего идео-
логическим отделом горкома
партии Ю. В. Серегин.

Подчеркивалось: только

объединенные усилия многих
общественных организаций
могут помочь в утверждении

трезвого образа жизни.

Центр работы — не только

в трудовых коллективах.

Важно вести эту работу по

месту жительства, в семьях.

И здесь решено действовать
в тесном контакте с город-

ским женсоветом, с культуч.

реждениями города, взять на

контроль все неблагополуч-
ные семьи, всех трудных

подростков.

ВЕСТИ ИЗ РАЙОНА

СДАЮТ РАННИЙ КАРТОФЕЛЬ
Хороший урожай карто-

феля готовятся нынче со-
брать земледельцы первого
(Выскатского) производст-
венндго участка совхоза
«Родина». Постарались чле-
ны картофелеводческого
звена, возглавляет которое в
этом году опытный тракто-
рист Юрий Евстигнеев. Все
делали, как того требует
технология: и семена выса-

дили в лучшие агротехниче-
ские сроки, и все необходи-
мы^ обработки от сорняков
и вредителей провели. Да и

погода этим летом подста-
тила картофелеводам.

И вот с плантаций, заса-
женных ранними сортами,

уже и урожай собирают кар-
тофелеводы. По словам ди-
ректора хозяйства В. А. Ан-
тонова, он таков, что в
прошлом году и в сентябре
не на всех полях такой был.

Всего за несколько дней
члены звена отправили на
прилавки магазинов нашего
города и в Ленинград почти
80 тонн свежих клубней.
Могли бы и больше, да под-
вел горторг: закупил сразу
большое количество молодо-

го картофеля ,в Прибалтике,
а из «Родины» больше 6
тонн в день не принимает. Это
тем более странно, ■ что тру-

женики этого хозяйства
реализуют выращенный у

нас в районе картофель по
более дешевой цене.

Всего до начала массовой
уборки «второго хлеба» кар-
тофелеводам по плану надо
сдать 100 тонн в наш гор-
торг и 95 тонн в Ленин-
град. Но они располагают

значительно большими воз-

можностями.

А. ГИНДОВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
С 1 августа 1989 года круглосуточное дежурство по

всем вопросам жизнедеятельности города и района из ГК
КПСС переносится в помещение ПО «Сланцыжилкомхоз»
по адресу: ул. Северная, дом 1, телефоны 05, 2-13-54.

С ЗАПАСОМ ПРОЧНОСТИ
Башни ректификационных

колонн. Пламя, бушующее в пе-

чах. Здесь, на установке

ПРАУ-2, производят бензол и

толуол. Это производство тре-

бует постоянного внимания об-
служивающего персонала, стро-
жайшего соблюдения техноло-

гической дисциплины. Когда
возникает нештатная ситуация,
на пульте управления установ-
кой мы видим и начальника

цеха Александра Геннадьевича
Шампарова, и технолога Татья-
ну Дмитриевну Семенову. Бы-
стро и четко решается, какие
меры принимать.

Чувствуется деловая атмо-

сфера, слаженность в работе
смен. Ощущение основательнос-

ти, прочности. Хорошо, когда
коллектив стабильный. А если

приходится заниматься его фор-
мированием? Цеху совсем не-

давно пришлось расставаться с
двумя рабочими. Иначе было
нельзя. Каждый рабочий обслу-
живает свой конкретный учас-
ток работы. Персонал смены не-
велик, и если кто-то работает
спустя рукава или прогулял,
это сразу сказывается на рабо-
те смены.

Создание деловой атмосферы,
непримиримости к тому, что
мешает работать, вот с чего

начал Александр Геннадьевич
четыре месяца назад, когда воз-
главил цех и получил поддерж-
ку коллектива в этом вопросе.
Начальник цеха идет за советом
к рабочему, прислушивается к

его мнению и при этом приме-

няет свои знания, отлаживая
производственный процесс. Это
ведет к результату. Цех занял

первое место в заводском со-
ревновании за квартал. Как
сказали мне рабочие о Шампа-
рове: «Толковый начальник це-
ха, знающий специалист, дума-
ющий, заботится о рабочем.
Затеял ремонт производствен-
ных помещений, место будет
оборудовано для приема пищи.
Работает по-настоящему, а что

еще нужно?»

Лидером в цехе • является

смена, возглавляемая опытным
оператором Анатолием Ивано-
вичем Кулешовым, но. и другие
смены, в которых немало моло-
дых, только что пришедших в

цех рабочих, трудятся неплохо.

Задел, конечно, был в цехе и
раньше. С начала года цех,

возглавляемый бывшим началь-
ником Анатолием Павловичем
Сергеевым, имел неплохие ре-
зультаты, но за счет проведен-
ного в мае в сжатые сроки, за

5 дней вместо двух недель, пла-

нового ремонта и очистки рек-
тификационных колонн, удалось

выйти на более высокие показа-
тели. К чистке и ремонту гото-

вились заранее. Продумывали
расстановку сил, план работы,
как наиболее рационально ис-

пользовать остановку оборудо-
вания.

Сейчас цех работает стабиль-
но. Есть, конечно, и трудности.
Так, из-за срыва отгрузки про-

дукции вынуждены снижать

производительность установи! i .

Вследствие неправильно произ-
веденного монтажа и нехватки
материала затягивается рекон-
струкция второй печи. Но и эти
проблемы, я думаю, будут раз-
решены. Как сообщили в произ-

водственном отделе завода,
только что приняты необходи-
мые технические решения и
вторая печь заработает уже 15
августа. Это обеспечит запас

прочности и залог успешной ра-

боты коллектива в дальнейшем.

д. соколов,
обществ, корр.
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Т Е, кто думает, что хлебокомбинат остался таким, каким

был два-три года назад, ошибаются. С уверенностью
можно сказать, что производство развивается, идет рекон-

струкция, многое сделано, но предстоит сделать еще больше.
Да, собственно, тогда, когда была еще только выстроена про-
ходная, закрылись ворота и введен настоящий пропускной
режим, стало ясно, что сюда пришел хозяин. Да, незавид-
ное производство досталось Николаю Борисовичу Семенову
— директору хлебокомбината. Предприятие постоянно лихо-
радило. Нетрудно вспомнить, что из-за того, что некому бы-
ло работать в котельной, не выпекали хлеб. Сейчас «отель,
ную перевели на газ, естественно, условия труда значитель-

но изменились — стали лучше, культура производства по-
высилась, стали держаться кадры. Это только один из мно-
гих примеров. А сейчас коллектив на пути стремления уве-
личить выпуск хлебобулочных, кондитерских изделий, расши-
рить ассортимент, повысить качество. Какие же средства вы-
орали здесь для достижения цели? В связи с этим Николаю
Борисовичу Семенову был задан вопрос, с которого и нача-
лась наша беседа: «Й слышала, что коллектив хлебокомби.
ната переходит на аренду. Слухи это, или реальное положе-
ние дел? И если так, то какая необходимость брать предпри.

ятие в аренду?

Хлебокомби нат

переходит на аренду

— Работать хотим само-
стоятельно. Ведь мы подчи-

няемся и нашему объедине-
нию в Ленинграде, до лик-
видации — двум Министер-
ствам. Сейчас осталось од-

но...

— Но в некотором роде

вы уже работаете самостоя-

тельно — по вдорой модели

хозрасчета. Объясните на-

шим читателям: что это зна-

чат?
— Начали мы так рабо-

тать с этого года. Принципи-
ально первая модель хозрас-
чета мало чем отличается от

второй. Если не считать од-

ного: при второй модели

что заработали, то и полу-

чили. Приведу, к примеру,

такие расчетные данные. Го-
довой доход на нашем пред-
приятии составляет 556,3
тысячи рублей. Из Них мы

39,9 тысячи платим за тру-

довые ресурсы, 47,2 — за

фонды. Есть у 'нас банков-
ский кредит на 12 тысяч

рублей. Вычли, осталось

•157,:? тысячи рублей расчет-
ного дохода. Из этой суммы
мы отчисляем от прибыли
4,55 процента — в госбюд-
жет, в центральные фонды
— 0,92. Итого: хозрасчет-

ный доход составляет 432,2
тысячи рублей, из чего мы

отчисляем в фонд развития

предприятия, гасим ссу-

ды. Таким образом остается
единый фонд заработной
платы. Это уже деньги, ко-

торые распределяются рабо-
тающим на предприятии.

— Но ведь и раньше у
вас существовали отчисле-

ния и в госбюджет, и за

основные фонды и .так да-

лее?
— Да, если сравнить с

прошлым годом, суммы при-
мерно одинаковые. Но поя-

вилась заинтересованность.
На ней, как говорится, мы

пытались «завязать» всех.

Потому что чем больше вы-

работаем продукции, чем бу-
дет больше доход, тем боль-
ше останется после всех от-

числений в фонде заработ-
ной платы.

— А на самом деле по-

высила ли такая постановка
финансовой деятельности

заинтересованность людей в
конечном результате?

— С 1 августа переводим

бригады на арендный под-

ряд, и производствен-

ные, и вспомогательные, и

берем предприятие в арен-
ду у своего объединения.
Вот Положение (Н. Б. Семе-
нов показывает пухлую кни-

гу — Положение о внутри-
хозяйственном расчете, ко-

торое разработал хлебоком-
бинату соответствующий Ле-
нинградский кооператив.

Здесь до .мелочей расписаны
взаимоотношения различных
подразделений хлебокомби-
ната, сделаны расчеты, при-

мерный экономический ана-
лиз). За все это предприя-
тие заплатило кооперативу

12 тысяч рублей.
— Значит ли это, что за

основные фонды, за трудо-
вые ресурсы вы не будете
платить? Это первый вопрос.

И еще: мы долгое время

говорили, что средства про-

изводства принадлежат на-
роду, на вашем предприя-

тии — рабочим. А раз вы

берете в аренду предприятие

у объединения, в конце кон-
цов кому тогда эти средства

принадлежали? Есть ли в

вашем договоре, заключен-

ном с объединением хлебо-
пекарной и макаронной про-
мышленности Ленгоробл-
исполкомов, какие-либо разъ-

яснения о собственности?
— Если прочитать дого-

вор, в нем не встретишь ни

слова о собственности на

фонды и здания. Казалось
бы, действительно, с какой
стати платить за фонды?
Продукция, выпущенная на

предприятии, работающем по

арендному подряду, его соб-
ственность, как и все то, на

чем она производилась. Мы
хотели включить в договор
такие положения, которые

позволяли бы -все то, что
приобретаем из основных

фондов, оставлять в нашей
собственности. Но здесь

многое непонятно и решили

пока не касаться.

— В чем же .тогда вы бу-
дете самостоятельными?

— Главное наше право —

в распределении зарплаты.

Система оплаты не гаран-

тирует ее, если коллектив

■плохо работал. Например,
мы провели анализ за июнь

и у нас вышло, что бараноч-
ный цех не заработал ниче-
го.

— И люди согласились

на такой риск... постоянный?
— Все. Но предваритель-

но мы правели экономиче-
скую учебу, индивидуальную

работу. В таком деле не хо-

тели, как говорится, гнать

лошадей. Надо было все

продумать, прочувствовать,

подготовиться. Нужно было
обдумать и чековую си-

стему для расплаты между
бригадами, и как осущест-

влять хозрасчетные претен-

зии. (Николай Борисович по-

казал специально отпеча-

танные бланки чеков хоз-

расчетных претензий. Любо-
пытно, что бригада может

предъявить бригаде-еинов-
нику претензии, обосновав
их, а также разъяснив ха-

рактер и причину нанесенно-

го ущерба, установив сумму

претензий но расчету цеха-

предъявителя и передав

это хозрасчетной комиссии.

Ну, а если хозрасчетная ко-

миссия не решит, то дело пе-

редается совету трудового

коллектива, председателем
которого является директор

предприятия).
— Совет трудового кол-

лектива — это высший судья

на предприятии. — продол-

жает Николай Борисович.
— Почему совет, вероятно,

на арендном предприятии

должна и поменяться струк-

тура управления?
— Мы решили не менять

структуры. Да это и не столь

важно.

— Конечно, в принципе,

важные изменения, которые

будут проходить в производ-

ственных звеньях, люди бу-
дут учиться хозяйствовать,
и распределять зарплату —

тоже?
— Единственным доку-

ментом для бухгалтерии бу-
дет являться протокол засе-

дания совета бригады по
распределению заработной
платы. И никто уже в это

не может вмешиваться, да-

же директор.
-— Если не секрет, в сред-

нем как может возрасти зар-

плата?
- У нас и так рабочие хо-

рошо. получают. 216 рублей
выходит в среднем на уча-

стке по выпечке хлебобулоч-
ных изделий. Работая на

арендном подряде, здесь мо-

гут получать в среднем 900
рублей. Ведь как было: рабо-
тай не работай, а тариф по-

лучишь. Премию — если
есть перевыполнение плана.

При этой же системе пре-

мий не будет существовать.

Все с учетом всех отчисле-

ний идет в фонд заработной
платы.

— А чем заинтересован-

ней будет Ваша работа и

управления? Установлен ли

вам всем твердый оклад, или
тоже будут существовать

хозрасчетные взаимоотноше-

ния с бригадами?
— Хозрасчетные. На уп-

равлении лежит задача об-
служивать участки. А за

этим скрывается многое:

обеспечить сырьем, беспере-
бойной работой оборудова-
ния, производить финансо-
вые операции, заботиться о

совершенствовании производ-

ства и многое другое. Вот за

эти услуги (в зависимости

от того, как оценят их) будет
расплачиваться бригада из

своего фонда.
— Поскольку вступают в

силу арендные отношения, то

в каждой бригаде заинтере-

сованы делать много, но

меньшими силами. Вероятно,
у вас исчезнет кадровая про-

блема?
— Дело в том, что техно-

логия у нас такая: если кто-

то стоит на операции, то с

этого места невозможно уб-
рать человека. К примеру,

9 человек — оптимальный
вариант состава бригады по

выпечке хлебобулочных из-

делий. Численность в брига-
дах у нас минимальная. Опа-
сность есть другая. В брига-
дах могут быть заинтересо-

ваны, чтобы кто-то отсут-

ствовал — болел, к примеру.

То есть не будут заботиться
о здоровье своего товарища.

Но будем надеяться, что это

нас минует. К вопросу о

численности. Сократили мы

управленческий аппарат. На-
деемся, что исчезнет кадро-

вая проблема среди ремонт-

ного персонала. Ведь они у

нас самые низкооплачива-

емые. Поэтому мы собираем-
ся пойти дальше: не просто

содержать ремонтную брига-
ду, но вменить ей работы по

капитальному ремонту. Во-
первых, выгодно для пред-

приятия — не надо нанимать

подрядчиков, во-вторых, по-

высится у людей заинтересо-

ванность в большей зарпла-

те.

— Николай Борисович,
вероятно, наш читатель бу-
дет постоянно ждать, когда

же задаст корреспондент во-

прос: повысится ли цена на

хлеб. Ведь поскольку зара-

ботная плат£Р будет зависеть

напрямую от доходов, может

появиться соблазн выпуска

более дорогой продукции?
— Такое не произойдет.

Как формируется заказ? Тор-
говля планирует столько,

сколько нужно поста-

вить и в какой номен-

клатуре. Хотя такой воп-

рос планомерен. Мы за-

интересованы в более выгод-

ной продукции. Есть два пу-

ти: либо больше выпускать

дорогостоящей, либо совер-

шенствовать производство.
Последний путь самый пра-

вильный: сократив затраты

на производство, мы получим

больший доход.

— Что-то я, Николай
Борисович, в этой системе
недопонимаю. Поскольку
вы самостоятельная органи-

зация, то и планировать, и

распределять, закупать сырье
должны сами?

— Нет, планы нам также

будет давать наше объеди-
нение. Оно должно заботить-

ся о равномерном распреде-

лении продукции по области.
Кому и сколько поставлять

— это тоже нам будет опре-

делено. Другое дело: сверх-

плановую продукцию мы

вольны будем распределять

тем, кто ее захочет взять.

Можем заключать, помимо

того, что объединение, со-

гласно договору, обязуется
нам поставлять сырье, дого-

воры на поставку дополни-

тельного сырья. Все это пой-
дет на выработку сверхпла-

новой продукции, в которой
мы будем заинтересованы.

— Ну, положим, хлеба
сверх плана не выпустишь,

его стараются распределить

так, чтобы он не залеживал-

ся на прилавках. Вероятно,
надо дать другую продук-

цию, которая пользовалась

бы спросом-

— Мы в своих планах

стремимся произвести и

дорогостоящую продукцию,
например, кондитерские из-

делия, а они пользуются

спросом. Это не подмена, а

прибавка к тому ассортимен-

ту товаров, который выпус-

кает предприятие. В настоя-

щее время в кондитерском

цехе идет реконструкция. До
реконструкции цех мог вы-

пускать 260 килограммов

изделий в сутки. Правда, де-

лали больше, но только за

счет физических усилий.
После реконструкции в сут-

ки планируется выпускать в

среднем одну тонну 300 ки-

лограммов.

— Увеличение существен-

ное. И что это будет за про-

дукция?
— К нынешнему ассорти-

менту прибавкой будет
печенье - курабье, отно-

сящееся к восточным сла-

достям. (Николай Борисо-
вич показал коробочку для

упаковки. Думаю, приятно

будет сланцевчанину приоб-
рести такую с ее содержи-

мым к своему столу. Стои-
мость коробочки с печеньем

1 рубль 91 копейка).
— Это госцена?
— Все будем продавать

только по госцене, — от-

ветил директор.

— Будет ли еще прово-

диться реконструкция на

хлебокомбинате?
—- В результате дальней-

шего проведения реконструк-

ции не пострадают в финан-
совом положении ни мы, ни

город. Без остановки произ-

водства мы хотим провести

реконструкцию на 800 —

900 тысяч рублей. Постро-
ить новое хлебобулочное
производство. Чтобы не

останавливать выпечку хле-

ба, прекратим производство

бараночных изделий, тем

более, что расположенное

рядом Кингисеппское пред-

приятие сможет обеспечить
городские торговые точки

этим продуктом. Еще в этом

году нам передают булоч-

ную, которая расположена

на улице Максима Горького
(у бани). Осенью смонтируем

здесь так называемую канад-

скую пекарню. Что это зна-

чит? Сейчас на базе При-
морского завода в Ленин-
граде создается комбинат по

выпуску мелкоштучных за-

мораживающихся изделий.
То есть сделали тесто, сле-

пили булку, заморозили. За-
тем ее загружают в рефри-
жератор и везут в магазины.

У нас в магазине будут ус-

тановлены холодильные ка-

меры, куда будем загружать

продукцию. Затем вынимать

ее и здесь же выпекать.

— Место-то не очень люд-

ное. Не боитесь, что не вся

она будет реализовываться?

— Там растут новые квар-

талы, людей прибавляется,
но если не будут там поку-

пать, договоримся о завозе

в другие магазины. Это нов-

шество поможет нам разгру-

зить линию по выпечке мел-

коштучной продукции непо-

средственно на хлебокомби-
нате.

— А что будут выпекать

из замороженного теста?

— Слоеные булочки.

В беседе постарались ох-

ватить как можно больше
вопросов, которые могут за-

интересовать жителей нашего

города. Но к этому хочу до-

бавить, что именно по такой
системе, со всеми нюансами,

тонкостями, будет работать
только наш хлебокомбинат.
Аналогов больше нет. По-
этому в объединении есть

задумка: создать на пред-

приятии базовое предприятие

по распространению опыта

хозрасчетной аренды. Много,
конечно, предстоит сделать,

чтобы ее четко отработать.
Главное, как считает дирек-
тор, не спугнуть людей, по-

селить в них уверенность в

успешном завершении нача-

того дела. Ну а все мы

ждем, чтобы в магазины

города поступали хлебобу-
лочные изделия не только в

достаточном количестве и

ассортименте, но и высокого

качества. Поэтому последний
вопрос Н. Б. Семенову:

— Как прогноз: улучшит-

ся ли качество продукции?

—• Рассчитываем на это.

Недавно в газете была опуб-
ликована заметка, в которой
говорилось, что поскольку на

хлебокомбинате тащат дрож-

жи, то хлеб получается пло-

хой. Во-первых, такие огуль-

ные заявления недопустимы.

Здесь нужно говорить кон-

кретно, по факту. Наличие
дрожжей в хлебе даже не

определишь лабораторными
анализами. Не хочу скры-

вать: есть у нас случаи хи-

щения. Это там, где про-
смотрели. А вообще стараем-

ся налаживать контроль.

Более того, чтобы исключить

возможность хищения, на

первом производстве устано-

вили дозировочную станцию.

Представляет она ряд дгре-

гатов, в которых растворя-

ются дрожжи, сахар и посту- *
пают на участки уже в пере-

работанном виде. Поэтому
вынести труднее. Качество
продукции будет зависеть и

от контроля, то есть от ра-

боты бригады сбыта. Она у
нас тоже будет на хозрасчете

и зарплата будет зависеть

от количества рекламаций
на некачественную продук-

цию от заказчика. Ну а для

контроля мы должны со.

эдать бригаде условия

(кстати, это к вопросу об
обслуживании со стороны

управления, ведь не создай
таких условий — бригада
может нам предъявить
хозрасчетные претензии).
Поэтому надо улучшать по-

мещения, чтобы было ясно:

эта продукция уже прошла

контроль, "а эта еще только

получена из цехов.

Беседу вела

В. КАРАСЕВА.
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Для лучших
рабкоров—

поездка
в Волгоград

На заводе резиновых изделий
ежегодно проводится конкурс

среди редколлегий цехов по вы-

пуску стенгазеты «Заводская
неделя». Итоги подводятся к

Дню печати. Победителями нын-

че стали редколлегии заводоуп-

равления, цеха резиновой обуви,
ОТК. Администрация завода и

профком организуют обычно
поощрительную экскурсион-

ную поездку для рабкоров и

редколлегий, занявших призо-

вые места. В этом году была
организована поездка в город-

герой Волгоград.
Жили туристы в комфорта-

бельной гостинице «Ахтуба»
города Волжский. Город Волж-
ский еще молодой, ему всего

35 лет, но очень красивый, со-

временный, зеленый город. Го-
род без окраин и промышлен-

ных предприятий — они выне-

сены за черту города. Все эк-

скурсии в Волгоград были авто-

бусные. Расстояние между дву-

мя этими городами не измеря-

ется километрами и даже мет-

рами: кончается один — начи-

нается другой.
Много узнали и увидели мы

в Волгограде, разрушенном в

войну и возрожденном из руин.

Много памятников в городе,

посвященных его защитникам.

Но главный из них — Мамаев
курган. Кто видел стены-руины

Мамаева кургана, тот никогда

не забудет эти суровые серые

камни непокоренного города.

После битвы Мамаев курган

называли железным: больше,
чем земли, было на его склонах

металла — осколков снарядов,

авиабомб, искореженных само-

летов, обгоревших машин, раз-

битых орудий.
Прошли годы. Выросла на

Мамаевом кургане стена величе-

ственного мемориала, вспых-

нул в его главном зале Вечный
огонь, осветил на рубиновых
знаменах, на мраморных плитах

тысячи солдатских имен. Па-
мятник открыт 15 октября
1967 года, и с тех пор каждый
день, зимой и летом идут не-

скончаемые потоки людей к

этому памятнику. Приходят
старые матери, седые вдовы,

сыновья и внуки погибших.
Долго стоят, тихо плачут, мол-

ча кладут цветы. Положили
цветы и мы. Среди них был
особый букет с открыточкой.

По просьбе Ирины Коранев-
ской, электромонтера цеха эле-

ктроснабжения, цветы были
положены в память ее дяди

Алексея Павловича Давыдова,
погибшего на сталинградской
земле.

Поднимаясь к монументу

«Родина — мать», мы задер-

жались еще у одной плиты —

Герою Советского Союза капи-

тану Баранову Михаилу Дмит-
риевичу. Здесь положили цветы

и открыточку от имени его

племянницы Татьяны Федоров-
ны Архиповой, инженера отде-

ла главного энергетика, и его

матери Анны Дмитриевны Анто-
новой. И еще одна племян.

ница — Инна Федоровна Кру-
! пина работает у нас в компрес-

сорной.
Волгоградцы чтут память о

нашем земляке Михаиле Бара-
нове. Много хороших, добрых
слов о нем было сказано, когда

мы были в музее-панораме
«Сталинградская битва». По
окончанию экскурсии мы сказа-

ли, что это наш земляк, расска-

зали о нем, о его семье, что

могли.

Было у нас и свободное вре-

мя. Погода стояла жаркая, в

Волге нам не пришлось иску-

паться, но на озеро в городе

Волжском мы ходили, купались

и загорали, по вечерам гуляли

по волжским улицам. Этой эк-

скурсией остались довольны

все.

Г. ИВАНОВА,
рабкор.

УГОЛОГ КНИГОЛЮБА

Наш город сегодня.

В новом квартале. Фото Ю. Терентьева.

КРАМОЛЬНЫЕ МЫСЛИ
МИНУЯ СЕЛЬСКОГО ПОКУПАТЕЛЯ
Почему так бывает, что

дефицитные товары поступа-

ют не в сельские магазины,

а работники райпо (даже не

продавцы) распродают их

самолично, выезжая непо-

средственно в Сланцы? Им-
портную обувь и другие ве-

щи могли бы купить и сель-

ские труженики. Так руко-

водство райпо распоряжает-

ся зачастую, особенно когда

не тянет план. Поче-
му такой товар нельзя отпус-

тить сдатчикам сельхозпро-

дукции? Ведь мы годами сда-

ем мясо и другие продукты

и ничего за это не получаем.

Раймаг торгует для горо-

да (это так), и там есть от-

дел для сдатчиков, но кто из

сельских работников поедет

в Лучки, чтобы что-нибудь
купить? Ну раз-два тебе
скажут, что пока нет нужно-

го товара, а потом и неког-

да. Ведь работники ферм
заняты с 4 часов утра, дру-

гой раз и поесть некогда

сготовить.

Нам нужно по месту жи-

тельства иметь такие отделы

для сдатчиков (имеется в ви-

ду магазин № 3). А часто

бывает, что товары для сдат-

чиков свободно распродают

30 числа. Вот) видимо, по-

этому у нас никогда не ис-

чезает слово «достал».

Почему хорошая мебель
распределяется только на

специализированные магази-

ны? У нас, в Больших По-
лях, магазин смешанных то-

варов. Надо какой-то процент

выделять и сюда. Ведь на

хорошую мебель нас соглас-

ны продавцы записать, по

при этом не обещают в бли-
жайшее время отоварить.

На отчетно-выборной кон-

ференции райпо было наме-

чено много мероприятий, на-

правленных на улучшение

торговли на селе, но пока

мы, сельские работники, не

замечаем никаких сдвигов в

лучшую сторону.

Нас не удовлетворяет от-

вет работника райпо на со-

брании в Загривье, что это

дополнительные товары рас-

продаются в Сланцах. В лю-

бом случае товары, поступа-

ющие в райпо, должны на

своих прилавках увидеть и

купить прежде всего сель-

ские жители.

ИГНАТЬЕВА, ТИМО-
ФЕЕВА, ИВАНОВА,
ЛЕМНИЦКАЯ, КОМА
РОВА и другие работ-
ники фермы Большие
Поля.

ПОМОЖЕМ ВЕТЕРАНУ В БЕДЕ
Прочитав корреспонден-

цию журналистов Н. Томе и

Ю. Терентьева в нашей га-

зете «Знамя труда» от 22
июля этого года «Беда Ива-
на Федоровича», я ужаснул-

ся. Как можно издеваться

над старым человеком?
Мы всегда удивлялись, что

в США судьи приговарива-

ют преступников к сот-
ням лет тюрьмы. Так и наш

суд приговорил выплачивать

штраф почти десять лет. И

ничего не оставил ветерану.
Я полностью не оправды-

ваю Ивана Федоровича. Но
он уже и так наказан более
чем достаточно.

Что же делать? Я предла-

гаю совету ветеранов помочь

своему ветерану. Объявите
сбор денег для уплаты штра-
фа. Нас, ветеранов, около

17 тысяч. Неужели мы оста-

вим в беде своего товарища?!
Ф. ЧУРКИН,

ветеран КПСС.

КОГДА РАК НА ГОРЕ I0HCTHET?
Несколько последних лет

правление садово-огородни-

ческого товарищества ре-

монтно-механического завода

ведет переговоры с админи-

страцией СПОГАТа о восста-

новлении завода на границе

между садами-огородами и

территорией гаража. Садово-
огородное товарищество РМЗ
немногочисленное, а поэтому

доходы от сборов скромные,
которых едва ли хватит на

благоустройство.
Со стороны СПОГАТа

когда-то был хороший забор,
но от времени и действий
со стороны недобросовест-
ных людей разрушился.

Урожаи садов стали стра-

дать от набегов людей, ста-

рающихся поживиться за

счет чужого труда.
Пожаловались мы на сво-

их соседей, то бишь СПОГАТ,
заместителю председателя

исполкома Г. А. Тишкину и

вот получили от руководства

СПОГАТа копию ответа

Г. А. Тишкину за подписью

и. о. главного инженера

Н. Н. Ревунца такого содер-

жания: «Забор будет отре-

монтирован по мере поступ-

ления доски в СПОГАТ».
Его нужно понимать так:

«Когда рак на горе свист-

нет», а пока садоводы РМЗ
подвергаются набегам со

стороны территории СПО-
ГАТа. А. АНДРЕЕВ,

председатель правления

садоводов . огородни-

ков РМЗ.

Обзор художественной прозы за второй квартал 1989 г.
Возможно, кто-то и не согла-

* сится со мною, однако произве-

дением года я смело могу на-

звать повесть Василия Грос-
смана «Все течет» («Октябрь»,
№ 6). И не только потому, что

художественная сторона дости-

гает невероятной силы, вызы-

вающей неподдельное сострада-

ние людям, умирающим от го-

лода в деревне 32-го года, жен-

щинам, отбывающим срок за

«недонесение на муж£й» в ла-

герях 30 — 40 годов. Смелость
и свобода мысли, пытающейся
понять истоки доносительства

на друзей, на родных, хоть как-

то разобраться —■ откуда, от-

чего, словно тяжелый пресс на-

давил на людей и заставил их

убивать друг друга в свобод-
ной, социалистической, как буд.

> то бы стране, — вот та верши-

на, на которую взошел Грос-
сман в повести. И что же это

за смелость? Автор объясняет
загадочный .мир русского харак-

тера исходящим из тысячеле-

тий несвободы русского чело-

века, которую попытались раз-

рушить народовольцы, разно-

чинцы, основательно пошатнул

Указ об отмене крепостного
права. Но... революция 1917
rssa во главе с Лениным мно-

гое изменила. И те же ленин-

ские черты, о которых никто не

вспоминает (считая их не глав-

ными), но которые именно и

помогли сначала взять власть,

а потом удержать ее — «рево-

v. люционная одержимость, фан-
тастическая вера в истинность

марксизма, полная нетерпи-

мость к инакомыслящим, же-

стокость к врагам» — стали

той первоосновой, на которой
Сталин потом построил свой
террор и несвободу страны —

таково мнение В. Гроссмана.
Другая, достаточно крамоль-

ная мысль (в особенности по

отношению к существующей
системе патриотического воспи-

тания) содержится в романе,

хронике К. Икрамова «Дело мо-

его отца» («Знамя», № 56).
Простите за столь длинную ци-

тату, но она стоит того: «Мне
рассказывали о старом комму-

нисте, который под страшной
пыткой отказался признать се-

бя врагом народа. Тогда на его

глазах стали пытать и замучи-

ли до смерти его жену. Ста-
рый коммунист был непрекло-

нен... На глазах отца стали пы-

тать его тринадцатилетнего сы-

на. Мальчик умер в муках, но

коммунист не признал себя ви-

новным в измене Сталину.
Кого-то это восхищает. У ме-

ня вызывает ужас. Я не по-

думаю этого человека! Эта
стойкость —• патологическая и

античеловеческая». Возможно,
таким образом сын оправды-

вает своего отца, бывшего сек-

ретаря ЦК Узбекистана, про-

ходившего по делу «правотроц-
нистского блока» и признавше-

го себя виновным. Но мне ка-

жется, что это рассуждение —

скорее противовес известной

фразе «Цель оправдывает

средства».
Не так давно был опублико-

ван роман А. Битова «Пушкин-
ский дом». И в № 4 «Нового
мира» опубликовано пояснение

к отдельным словам и фразам
романа «Близкое ретро, или

Комментарий к общеизвестно-
му». Комментарий столь инте-

ресен и ироничен, что воспри-

нимается как отдельное произ-

ведение.

Автор романа «Помутнение»
(«Юность», № 4 — 6) Филип
К. Дик был не только замеча-

тельным писателем-фантастом,
антифашистом. Он занимался и

реабилитацией наркоманов, на

собственном опыте поняв, что

такое наркотики (в его случае

— необратимое изменение под-

желудочной железы). Недаром
он так пишет о «Помутнении»:
«Это роман о людях, которые
были наказаны чрезмерно за

свои деяния. Мы были очень

счастливы, но такое короткое»

время! А расплата оказалась

невероятно жестокой... Какое-то
время я сам был одним из этих

детей...». И смог описать не-

представимый для всех, к

счастью своему, не пробовав-
ших наркотиков, мир.

Из наиболее интересных и

актуальных современных произ-
ведений рекомендую почитать

повесть Ю. Полякова «Апофе.
гей» («Юность», № 5), в ко-

торой с большим юмором про-

слеживается карьера и одно-
временное нравственное паде-

ние одного партийного работни-
ка; а также повесть С. Кале-
дина «Стройбат» («Новый мир»,
№ 4) — ее я особенно посове-

товала бы почитать тем, кто

пропускает мимо ушей здра-
вую мысль об отмене такого

рода войск, как строительные.
Возвращаясь к истории, стоит

узнать, а что думают о ней
«деревенщики»? В пятом номе-

ре «Нового мира» опубликова-
на повесть Ф. Абрамова «По-
ездка в прошлое», написанная в

1974 году. Пассивность, равно-
душие, пьянство, которые Аб-
рамов называл национальным

бедствием страны — вот тема
повести. Привлекают внимание

черновые рукописи к произве-
дению, авторские рассуждения
о сюжете и характерах героев,
их поведении, об истории:
«3.VII.71. Что было за время.

Друг друга душили. Детей.
Убивали людей. Своих русских.

Кого? Лучших хозяев».
Журналы публикуют прозу

русских за рубежом: «Юность»:
повесть В. Аксенова «Золотая
наша железка» (№№ 6, 7).
Рассказ М. Алданова —

«Астролог» (№ 4), «Дружба
народов» (№ 5): «Маленькая
печальная повесть» В. Некра-
сова, «Звезда» (№ 5): расска-
зы В. Набокова, а в №№ 1 — 4
«Радуги» — его роман «Под-
виг». С. ШИПОВА,

старший методист рай-
онной библиотеки.



ПРОБЛЕМЫ: ОТ ГЛОБАЛЬНОГО К ЧАСТНОМУ

КАК УВОЛИТЬ
БЮРОКРАТА?

Или лодыря? ■ Или некомпе-

тентного, да просто перестав-

шего быть нужным делу работ-
ника? Эта на первый взгляд уп-

равленческая задачка :уже дав-

но стала проблемой всего на-

родного хозяйства.. Рецепты
сводятся пока к одному: сокра-

щать «конторщиков» . немило-
сердно! Но как до л жег г выгля-

деть такой механизм, задеваю-
щий интересы миллионов лю-
дей? Этот вопрос волнует не

только теоретиков, но и прак-
тиков управления. Корреспон-
дент «Ленинградского курьера»
попросил одного из них, на-

чальника Главспортпрома Гос.
комопорта СССР, кандидата
технических наук Ю. Н. Коку-
сева поделиться своими пред-

ложениями на этот счет.

«ЛК» — Юрий Николаевич,
по данным статистики в стране
почти пять с половиной мил-

лионов душ различного фаб-
рично-заводского начальства.

Причислим к нему и двухмил-
лионную гвардию министерств,
комитетов и управлений раз-

личного ранга. Итого команди-
ров разных званий получается

больше семи -миллионов чело-
век. Нужно ли столько началь-
ников? И кто точно определит,

сколько их для пользы дела
должно сидеть за столами?

Ю. К. — Нет, не нужно, а

что касается второго вопроса,

то убежден: лучше всего это

знает руководитель данного уп-
равленческого подразделения.
Почему именно он? Да потому
что весь аппарат это про-

должение его «рук», и кто как

не сам руководитель точнее

всех чувствует нужных ему,

незаменимых для ведения ра-

боты надлежащим образом.
Очевидно, что чем выще де-

ловые качества руководителя,
тем меньше помощников ему

нужно. К примеру, о квалифи-
кации председателя ВЦИК
Якова Свердлова можно судить

по такому факту: после его

смерти в аппарате этого органа

было дополнительно создано

два отдела, работу которых до

этого выполнял лично предсе-

датель ВЦИК!
«Л К» — Однако на практи-

ке руководители чаще стремят-

ся сохранить, чем уменьшить

приданный в их распоряжении

штат сотрудников. Бюрократ
своего стола добровольно не
сдает...

Ю. К. — Согласен, но в чем

тут дело? Чьем-то «дурном»

характере или в особом эконо-

мическом интересе? Утверж.
даю: скорей последнее. А раз

так, то почему бы нам не по-

менять ориентиры в работе
клерков, дать возможность бю-
рократам. этим представителям
власти. выполняющим свои
обязанности надлежащим обра-
зом, действовать в общих с

нами интересах? Расставим
стимулы так, чтобы столовла-

дельцы сокращали себя сами.

Ведь, к примеру, в Швеции
один управленец приходится на

три десятка работников, в Япо-
нии или США — на 24 чело-

века, а у нас на каждые семь

трудящихся — один началь-

ник. Чтобы догнать ведущие

страны по этому показателю,
нужны соответствующие и мо-

ральные, и материальные сти-

мулы в работе клерков.

«ЛК» — Какими они могут

быть?
Ю. К. — В условиях, коцда

хозрасчетные отношения уже
широко шагнули в народное хо-
зяйство, когда коллективы
стремятся меньшим числом

дать больше продукции, поче-
му бы не довести хозрасчет и

до управленцев? Пусть берут
не числом, а уменьем. Скажем
так: сидит в кабинете пять пе-
рекладывателей бумаг с места
на место, и вдруг один решает,

что может делать это. едино-

лично. Давайте дадим ему воз-

можность попробовать! Спра-
вится — четверых сокращаем;

а инициатору вручаем премию:

половину от экономий годовой
зарплаты сокращенных сотруд-

ников.
Не удивлюсь, если в, этой си-

туации какой-нибудь министр

заявит, . что по его расчетам в

возглавляемом им министерстве
нет нужды. Комиссия экспер-

тов может проверить выкладки,

и если они окажутся верными,

что ж, отвалим смельчаку

кругленькую сумму за его «ра-

ционализаторское» предложе-

ние. Ведь всем от этого только

польза.

«ЛК» — Признаться, подход

необычен, однако он уклады

вается в русло тех взглядов на

хозяйствование, которые все

увереннее пробивают себе до-

рогу. Но если, по-вашему, все

так просто, что же мешает про

ведению предложений в жизнь?
Ю. К. — В первую очередь

— существующее ныне трудо
вое законодательство. Сегодня
избавиться от лодыря — это ма

рафон с препятствиями пробе
жать.

«ЛК» — Но строгое регламен.

тирование порядка увольнения

по инициативе администрации

преследует благородную цель

гарантировать трудящемуся
конституционное право на труд

защитить от произвола.
Ю. К. — РГрежде чем гово.

рить о гарантиях, давайте раз-

беремся: от кого нынешний
КЗоТ защищает работника? По-
листаем один из первых совет-

ских кодексов законов о труде,

изданный в 1922 году, и срав-

ним его с ныне действующим.
Беглого взгляда достаточно,

чтобы убедиться: в своих ос

новных положениях они совпа

дают. Но ведь ясно, что со

циально.экономические, поли-
тические условия тогда и те-

перь разительно отличаются. В
условиях переходного периода

расцвета НЭПа молодая совет,

ская власть стремилась защи-

тить рабочих и служащих от

овоеволия нанимателей. Шло
время. НЭП сошел на нет,

можно сказать, что вся эконо

мика стала государственной
вотчиной. Кто же теперь стал

«хозяином» нашей гигантской
«фабрики»? Ведь и станочник,

и директор, и министр состоят

в одном профсоюзе, каждый из

них на эту самую «фабрику >:

нанят за соответствующую зар

плату, и в этом отношении они

экономически, социально рав-

ны друг перед другом как

наемные работники. Тогда по-

чему же КЗоТ по-прежнему

всячески защищает подчиненно-

го от якобы плохого начальни

ка, но не начальника и коллек

тив. от лоботряса и иждивенца?
Почему человек сопротивля-

ется увольнению, думаю, ясно.

Как правило, зарплата — это

единственный источник суще-

ствования для всех нас, но

почему, говоря о сокращении,

увольнении мы пугаем друг

друга голодной смертью? Что-
бы развеять миф о ней. нужно

обязательно предусмотреть си-

стему компенсаций на время

вынужденного безделья, дать

работнику возможность, в слу

чае необходимости, переквали

фицйроваться. Налаженный ме-

ханизм социальных гарантий
временно безработному, но ос

ваивающему нужную обществу
новую квалификацию, наверня-

ка позволит побороть призрак,

которого так опасаются сторон-

ники КЗоТа образца 20-х го-

дов.
(Окончание следует).

В. ИВАНОВ,
корр. «Ленинградского
курьера » . 
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ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВТОРНИК, 1 АВГУСТА

6.30 V-y- 120 минут. 8.35 —

Короткометражные худ. ф. 9.50
— Это было... было.!. 10.10 —

Нооруз-89. 10.55 — Концерт.
15.30 — Л. Бетховен. Соната.
16.00 — Мультфильмы. 17.00
— Здравствуй, музыка. 17.45
— Док. ф. 18.15 — Власть —

Советам. 18.45 — Сегодня в

мире. 19.00 — Выступает фольк-
лорный ансамбль «Эригей».
19.30 Док. ф. 21.00 —

«Время». 21.40 — «Доколе
буду жив». А. П. Сумаро-
ков. 22.55 — Сегодня в мире.

23.10 — Конкурс молодых мо-

дельеров.

Вторая программа

8.00 — Утренняя гимнасти-

ка. 8.15 — Док. ф. 8.35 — На-
родное творчество адыгов. 9.10
— Французский язык. 9.45 —

Мультфильмы. 10.-10 — Док.
ф. 11.00 — Новости. 11.10 —

Французский язык. 11.40 —

«Четыре танкиста и собака».
Худ. ф. 1-я серия. 12.35 —

Док. ф. 13.00— Новости. 13.10
— Ритмическая гимнастика.

13.40 — «Причалы». Худ. ф.
17.10 — «Опасный поворот».

Худ. ф. 1-я серия. 18.20 —

Реклама. 18.25 — Ритмиче-
ская гимнастика. 18.55 — Док.
ф. 19.45 — Спокойной ночи,

малыши. 20.00 — На сессии

Верховного Совета СССР.
21.00 — «Время». 21.40 —

«Опасный поворот». Худ. ф.
1-я серия. 22.50 — Утренняя
почта. 23.20 — Новости.

* * *

00.00 — «Старший сын».

Худ. ф. 1-я и 2-я серии. Ново-
сти. «Музыка дождя». Кон-
церт.

'СРЕДА, 2 АВГУСТА

6.30 — 12о минут. 8.35 —

Мультфильмы. 9.15 — А. П. Су-
мароков «Доколе буду жив...».

10.30 — Фестиваль народного

творчества «Радуга». «Следы»
— (Куба). 10.55 — Клуб пу-

тешественников. 15.30 ч— «Га-
риб в стране джинов». Худ. ф.
16.40 — Концерт. 17.20 —

Мультфильм. 17.35 — «Канал
Грибоедова, д. 9». Док. ф.
18.00 — Импульс. 18.45 — Се-
годня в мире 19.00 — «Песня-
89». 19.20 — «Садовник». Худ.
ф. 21.00 — «Время». 21.40 —

Ступени. 23.10 —- Сегодня в

мире. 23.25 — Концерт.

Вторая программа:

8.00 — Гимнастика. 8.20 —

«Встреча двух цивилизаций».
Фильм 3-й. 8.40 — Фильм-
концерт. 9.10 — Немецкий
язык. 1-й год-обучения. 9.40—
«Умение кидать мяч». Фильм-
спектакль. 11.00 — Новости.
11.10 — Немецкий язык. 2-й
год обучения. 11.40 — «Четы-
ре танкиста и собака». Худ. ф.
2-я серия. «Радость и горе».

12.35 — Мультфильмы. 13.00
— Новости. 13.10 — «Опас-
ный поворот». Худ. ф. 1-я се-

рия. 17.00 — Новости. 17.10
«Опаоный поворот». Худ. ф.
2-я серия. 18.00 — Фильм-кон-
церт. 18.45 — Программа Пен-
зенской студии телевидения.
19.45 — Спокойной ночи, ма-

лыши. 20.0о — На сессии Вер-
ховного Совета СССР. 21.00 —

«Время». 21.40 — «Опасный
поворот». Худ. ф. 2-я серия.
22.30 — Велоспорт. Чемпионат
СССР. 23.00 — Новости.

00.00 — «Мираж». Худ. ф.
1-Я серия. Новости. Спортив-
ная программа. Мастера ис-
кусств: Л. Чурсина.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВТОРНИК, 1 АВГУСТА

10.00 — Мультфильмы.
10.20 — «Подвиг Одессы».
Худ. ф. 2-я серия. 17.40 —

«Факт». 17.45 — Док. ф. 18.05
— Сад. 18.20 —• Мультфиль-
мы. 18.40 — Фильм-концерт.
19.40 — Док. ф. 20.10 — Рек-
лама. 20.20— «Факт». 20. 4о —

Реклама. Объявления. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

«Время». 21.40 — «Факт». 600

Кингисеппские электрические сети Ленэнерго обра-
щаются к руководителям предприятий, директорам

совхозов, а также ко всем гражданам с просьбой про-

явить особую осторожность при производстве работ и

хождении вдоль воздушных линий электропередачи.

Из-за бури, грозы и падения деревьев провода

электролиний могут быть оборваны.
При пробое изолятора железобетонные опоры мо-

гут находиться под высоким напряжением.

Прикосновение человека к железобетонным опо-

рам, а также приближение к оборванному проводу

ближе 15 метров грозит смертельной опасностью.

Граждане! Будьте осторожны!
При обнаружении оборванного провода звоните по

телефонам: 2-22-03, 2-24-57 в г. Сланцы, или сооб-
щите по адресу: г. Сланцы, ул. Полевая, электросети.
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секунд. 21.50 — «Рабочий по-

селок». Худ. ф. 1-я серия.

СРЕДА, 2 АВГУСТА

10.00 — «Зачем ты строишь

этот дом». Док. ф. 10.20 —

«Рабочий поселок». Худ. ф.

1 -я серия. 17.35 — Телестан-
ция «Факт». Телетайп. 17.40 —

Фильм-концерт. 18.00 — Сад.
18.15 — Мультфильмы. 18.40,
20.40 — Реклама Объявления.
18.45 — «Мой дом — театр

(Страницы жизни)». Худ. ф.

20.20 — Телестанция «Факт».
20.45 — «Спорт, спорт,

спорт». 21.00 — «Вре-
мя». 21.40 — Телестанция
«Факт». 600 секунд. 21.50 —

«Рабочий поселок». Худ ф.
2-я серия.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН
ВТОРНИК, 1 АВГУСТА

(время указывается местное)
17.50 — Телеинформация.

18.00 — Программа передач.

18.05 — Из архива «Эстон-
ского телефильма». «В. -А. Мо-
царт. Георг Отс». 18.35 —

«Новый город». Док. ф. 18.45
— Открытая трибуна 19.30 —

Детский экран. 20.40 — «В
тиши болот». Док. ф. 20.55 —

Реклама. 21.00 — «Актуаль-
ная камера». 21.20 — Хлеб на-

сущный. 22.20 — Спортивная
призма. 22.50 — «В горах Че-
чено . Ингушетии». Док. ф.
23.00 — Новости. 23.10 —

История родного края. Вдоль
Чудского озера, I. 00.05 — Лето
рок-музыки, I. 00.35 — 01.00
— «Ансамбль «Пейар».

СРЕДА, 2 АВГУСТА
(время указывается местное)

17.50 — Телеинформация.
18.00 — Программа передах^
18.05 — «Эвальд Хермакюла».
Док. ф. 18.30 — Заглянем в

сад! 18.45 — ’«Актуальная ка-

мера». 19.00 -— Академики.
Густав Суйте. 19.35 — Дет-
ский экран. 20.40 — «Валга».
Док. ф. 21.00 — «Актуальная
камера». 21.20 — «Крейцеро-
ва соната». Худ. ф. 2-я серия.

22.30 — К родному порогу.

23.00 — Новости 23.10 —

История родного края. Вдоль
Чудского озера, II. 24.00 —

Лето рок-музыки, II. 00.25 —

00.45 — «Радость жизни». Те-
лефильм.

ЛЕНИНГРАДСКИЙ ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ
ИМ. Г. В. ПЛЕХАНОВА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

на первый курс Сланцевского ббщетехнического факуль-
тета для обучения по специальностям:

подземная разработка месторождений полезных

ископаемых,

шахтное и подземное строительство,

горные машины и оборудование,
электропривод и автоматизация промышленных

установок и технологических комплексов,

экономика и управление в отраслях горной про-

мышленности и геологии.

Занятия на факультете сменные, на первом — третьем

курсах ведутся преимущественно по дисциплинам общетех-
нического цикла.

Прием заявлений до 25 августа 1989 года.

Вступительные экзамены с 1 сентября по 15 сентября
1989 года по математике (письменно), физике (устно) —кон-

курсные, русскому языку и литературе (письменно).
Освобождаются от вступительных экзаменов поступаю-

щие на заочную форму обучения, имеющие соответствую-

щее избранной специальности среднее специальное образо-
вание, работающие по полученной специальности не менее

одного года и успешно прошедшие предварительное собе-
седование, организуемое приемной комиссией.

Справки по телефону 4-19-16.
4—2

К и н о

КИНОТЕАТР «ТРУД». 1 ав _

густа —«Бей первым, Фреди!».
Начало в 11, 16, 18.10, 22 ча-

са. «Рождение». Начало в 20
часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 1 августа — «Команда
33». Начало в 17, 19, 21 час.

Для детей. «В тридевятом цар-

стве». Начало в 12 часов

КЛУБ «ШАХТЕР». 1' авгу-

ста — «Власть соловецкая».

Начало в 17, 19, 21 час.

СЛАНЦЕВСКОИ
ШКОЛЕ № 10

требуются «Ъ-.-

ВОСПИТАТЕЛИ,
МУЗЫКАЛЬНЫЙ РУКО-

ВОДИТЕЛЬ,
АГЕНТ по снабжению,
ДЕЖУРНЫЙ по режиму.

Обращаться по адресу: д.

Большие Поля, спецшкола.

Проезд автобусом маршру-

та № 5. Телефоны: 2-20-78,
2-29-35.

Коллектив Северо-Запад-
ного СМСУ треста «Севзап-
металлургмонтаж» глубоко
скорбит по поводу безвре-
менной смерти КУЗЬМИНА
Геннадия Семеновича и вы-

ражает соболезнование род-

ным и близким покойного.

Жильцы дома № 4 по ул.

Баранова глубоко скорбят по

поводу смерти КУЗЬМИНА
Геннадия Семеновича и вы-

ражают соболезнование се-

мье и родным покойного.

Гааета на дается по
втарняжам. средам, четвергам,

■ятннцаи ■ субботам
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